
Protokoll zur Mitgliederversammlung des
Hackerspace Bielefeld e.V. vom 02.04.2017

§0 Tagesordnung

1. Begrüßung durch den Vorstand
2. Feststellung der ordentlichen Einberufung und Beschlussfähigkeit
3. Genehmigung der Tagesordnung, Annahme von Initiativanträgen
4. Geschäftsbericht des Vorstands
5. Finanzbericht des Kassenwarts
6. Bericht des Kassenprüfer
7. Entlastung des Vorstands
8. Diskussion über Höhe des Mitgliedsbeitrags mit Abstimmung über Änderung
9. Diebstahl und Sachbeschädigung
10. Renovierung
11. Wahl des Vorstands
12. Wahl der Kassenprüfer
13. Ehrenmitglieder
14. Initiativanträge
15. Verschiedenes

§1 Begrüßung durch den Vorstand
Der Vorstand begrüßt um 19:02 Uhr die anwesenden Mitglieder und eröffnet damit 
die Versammlung.

§2 Feststellung der ordentlichen Einberufung und Beschlussfähigkeit
Die Einladung zur Mitgliederversammlung wurde am 18.03.2017 über die 
Mailingliste an alle Mitglieder verschickt und enthielt die Tagesordnung, sowie Zeit 
und Ort der Mitgliederversammlung.
Des weiteren werden die anwesenden Mitglieder gefragt, ob Einwände gegen die 
Einberufung der Mitgliederversammlung bestehen. Es wird festgestellt, dass niemand 
der Anwesenden Einwände dagegen hat.
Es wird angegeben, dass der Verein derzeit 52 Mitglieder hat. Laut §8.4 Satzung  ist 
die Mitgliederversammlung beschlussfähig, wenn mindestens ein Viertel der 
Mitglieder anwesend sind.
Eine Zählung der Anwesenden ergibt 15 Mitglieder. Außerdem werden drei 
Mitglieder in Abwesenheit vertreten. Die Vollmachten liegen dem Vorstand vor. Der 
1. Vorsitzende stellt daraufhin fest, dass die Mitgliederversammlung ordentlich 
einberufen wurde und auch beschlussfähig ist.



Um 19:07 erhöht sich die Anzahl der anwesenden Mitglieder auf 17, um 19:33 Uhr 
auf 18 und um 20:49 Uhr auf 19.

§3 Genehmigung der Tagesordnung, Annahme von Initiativanträgen
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. Es werden keine Initiativanträge 
gestellt.

§4 Geschäftsbericht des Vorstands
Auch im vergangen Jahr ging es voran. Die Mitgliederzahl hat sich nicht wesentlich 
geändert, die Vereinsverwaltung wurde aufgeräumt, die Finanzen sind im Griff und 
die Werkstatt in Schuss. Im vergangen Sommer feierten wir unser fünfjähriges 
Jubiläum und auf den vergangen MakerFaires in Hannover und Berlin war der 
Hackerspace auch vertreten. Demnächst soll ein Tätigkeitsbericht für das Jahr 2016 
veröffentlicht werden.
Allerdings sind die Nebenkosten der Miete deutlich gestiegen.

§5 Finanzbericht des Kassenwarts
Der Schatzmeister Thomas Elsner legt den Jahresbericht vor.

§6 Bericht des Kassenprüfer
Die Kassenprüfer Jürgen Peters und Florian Kiemes tragen den Prüfungsbericht vor. 
Als größter Mangel werden fehlende Kontoauszüge vom 1.1.2016 bis zum 24.03.2016
dargelegt, die allerdings noch nicht in den Einflussbereich des neuen Kassenwarts 
fallen. Es gibt für diesen Zeitraum allerdings Aufzeichnungen der Kontobewegungen 
und diese sind sehr wahrscheinlich korrekt. Des weiteren fiel auf, dass der Preis des 
Vertrages mit Bitel gestiegen ist, wofür eine genaue Erklärung noch aussteht. 
Ansonsten fielen eine fehlende Rechnung von Sipgate und eine Rechnung von 
Unitymedia, sowie drei nicht verbuchte Belege auf.
Ansonsten wurde die Kasse sorgfältig und gewissenhaft geführt. Daher empfehlen die
Kassenprüfer den Kassenwart zu entlasten.
Der Kassenwart wird einstimmig entlastet.

§7 Entlastung des Vorstands
Der Vorstand wird einstimmig entlastet.

§8 Diskussion über Höhe des Mitgliedsbeitrags mit Abstimmung über Änderung
Aufgrund der knappen Finanzlage wird empfohlen, dass die Mitgliedsbeiträge erhöht 
werden:

• Der Normalbeitrag wird auf 20€ erhöht.
• Der reguläre, ermäßigte Beitrag wird auf 10€ erhöht. Auf gesonderten Antrag 

ist eine weitere Absenkung des Beitrags auf 5€ möglich.
Es wird über folgende Änderungen in der Beitragsordnung abgestimmt:



§1
1.: "Der Mitgliedsbeitrag für natürliche Personen beträgt ab dem 1. Mai 
2017 im Monat 20€"

§2 
2.: "Der ermäßigte Beitrag beträgt monatlich 10€, auf gesonderten Antrag 
5€."

Beide Änderungen werden einstimmig beschlossen.

§9 Diebstahl und Sachbeschädigung
Mindestens zwei Mitgliedern wurden Sachen aus ihren privaten Lagerkisten 
gestohlen, des weiteren wurden private Sachen beschädigt. Der oder die Täter sind 
unbekannt. Es wird daher darauf hingewiesen, dass möglichst keine wertvollen 
Sachen gelagert werden sollten und auch Gästen nicht das Lager gezeigt werden 
sollte. Eine Einführung eines Schließsystems für das Lager ist schwierig und nicht 
kurzfristig realisierbar. Eine Umfrage, ob generell ein Schließsystem eingeführt 
werden sollte, ergibt neun Befürwortungen und elf Enthaltungen.
Zuletzt wird noch einmal darauf hingewiesen, dass der Platz im Lager begrenzt ist 
und jedes Mitglied dort nur eine Kiste zu lagern hat.

§10 Renovierung
Die Renovierung soll nach Ostern starten. Einen genauen Termin gibt es noch nicht, 
wird aber rechtzeitig bekannt gegeben. Während der Renovierungsphase soll der Saal 
als Hauptaufenthaltsraum genutzt werden. Hauptpunkte der Renovierung sind das 
Entfernen des Strukturputzes, das Abwaschen und Streichen der Decke, wozu ein 
Rollgerüst gemietet werden soll, und die Umgestaltung des Windfangs als „Tardis“. 
Spenden sind gern gesehen.

§11 Wahl des Vorstands
Als Wahlleiter wird Fabian Schmid-Michels bestimmt.

§11.1 Wahl des 1. Vorsitzenden
Fabian Schmid-Michels wird als 1. Vorsitzender vorgeschlagen. Daraufhin übernimmt
Jonah Bethlehem für die Wahl des 1. Vorsitzenden die Aufgabe des Wahlleiters. Die 
Wahl findet per Handzeichen statt. Fabian Schmid-Michels wird mit 18 „Ja“-Stimmen
und drei „Nein“-Stimmen gewählt.

§11.2 Wahl des 2. Vorsitzenden
Jonah Bethlehem gibt die Position des Wahlleiters wieder an Fabian Schmid-Michels 
ab. Jonah Bethlehem und Sebastian Titz werden als 2. Vorsitzender vorgeschlagen. 



Die Wahl findet als geheime Akzeptanzwahl statt. Es entfallen 14 Stimmen auf Jonah 
Bethlehem und 12 Stimmen auf Sebastian Titz.

§11.3 Wahl des Schatzmeisters
Thomas Elsner wird als Schatzmeister vorgeschlagen. Die Wahl findet per 
Handzeichen statt. Thomas Elsner wird einstimmig gewählt.

§11.4 Wahl des Schriftführers
Jürgen Peters wird als Schriftführer vorgeschlagen. Die Wahl findet per Handzeichen 
statt. Jürgen Peters wird einstimmig gewählt.

§11.5 Wahl des Beisitzers
Alexander Grabowski wird als Beisitzer vorgeschlagen. Die Wahl findet per 
Handzeichen statt. Alexander Grabowski wird mit 21 „Ja“-Stimmen und einer 
Enthaltung gewählt.

§12 Wahl der Kassenprüfer
Florian Kiemes und Jan Freitag werden als Kassenprüfer vorgeschlagen. Beide 
werden einstimmig gewählt.

§13 Ehrenmitglieder
Es werden folgende Personen als Ehrenmitglieder vorgeschlagen:
- Max Pohle
- Ulrich Kalloch
- Moritz Warning
- Christopher Mader
Für Max Pohle stimmen 16, bei sechs Enthaltungen und keiner Gegenstimme, für 
Ulrich Kalloch stimmen 20, bei 2 Enthaltungen und keiner Gegenstimme, für Moritz 
Warning stimmen 15, bei sieben Enthaltungen und keiner Gegenstimme und für 
Christopher Mader stimmen 13, bei sieben Enthaltungen und zwei Gegenstimmen. 
Damit werden alle Vorgeschlagenen zu Ehrenmitgliedern ernannt.

§14 Initiativanträge
Es liegen keine Initiativanträge vor.

§15 Verschiedenes
Der Allgemeinstrom (Treppenhaus, Keller) läuft über den Zähler des Vereins. Der alte
Vermieter hat deswegen dem Verein jedes Jahr Geld zurückbezahlt, der neue 
Vermieter weigert sich jedoch und will weder die alte Regelung weiter befolgen, noch 
einen Zwischenzähler zwecks Abrechnung einbauen lassen. Daher soll die 
Kommunikation mit dem Vermieter protokolliert werden. Zusätzlich soll geprüft 
werden, ob durch Austausch der Beleuchtung der Verbrauch gesenkt werden kann.
Die Sitzung ist um 21:28 Uhr beendet.


